

de este artículo es valuar el informe del Banco Mundial relativo a las posibilidades, ventajas y desventajas de una agencia internacional para garantizar la exportación de capitales. La primera parte contiene un esquema del programa de garantías existente en los EE. UU., así como de las proposiciones del consejo de Europa para un programa conjunto de los países europeos y africanos. Después de discutir los problemas implícitos en la creación de la agencia internacional, el autor concluye en el sentido de que por el momento sería más importante mejorar los programas nacionales. La acción más efectiva en el plano internacional sería proporcionar un marco de trabajo donde los países industrializados y los en vías de desarrollo pudieran conciliar sus puntos de vista sobre el problema de la expropiación.

H. F. VAN PANHUYS, "The Netherlands Constitution and International Law", pp. 88-108. En 1953 se reafirmaron algunos artículos de la Constitución holandesa relativos a la política exterior. El meollo de la reforma consistió en reconocer la primacía de los acuerdos internacionales y las decisiones de organizaciones internacionales sobre las normas de derecho municipal. De acuerdo con la experiencia adquirida en tres años se hizo una revisión técnica de esas reformas en 1956. El objeto de este artículo es estudiar esa revisión y señalar la forma en que se han aplicado las reformas a través de la práctica administrativa y judicial.

O. P.

World Politics, Volumen xvi, Nº 2, enero de 1964.

Evan LUARD, "Conventional Disarmament", pp. 189-204. Uno de los obstáculos principales para el desarme ha sido la insistencia en negociar un acuerdo para el "desarme general y completo". En el estado actual de las relaciones internacionales es inconcebible que el gobierno de alguna de las grandes potencias decida, de un solo plumazo, tomar un compromiso tan complejo. Es más factible, y posiblemente más valioso tratar de llegar a un acuerdo sobre el problema menor de la reducción de armamentos convencionales. Hay varias razones para creer que dicho acuerdo es más importante que un tratado sobre armas nucleares. Por ejemplo, el hecho de que en los últimos años haya habido guerras convencionales, de mayor o menor importancia, en diversos países del mundo. Al finalizar este artículo el autor discute

los progresos que se podrían lograr en este aspecto del desarme.

Ypung C. KIM, "The Functions of Political Orientations", pp. 205-221. En este artículo se trata de establecer una tipología que sirve para entender el significado de los símbolos políticos relevantes e identificar las diversas formas en que dichos símbolos pueden afectar el comportamiento político. El autor considera que esa tipología es de utilidad como lista de confrontación para quienes están interesados en la función de esos símbolos, como modelo de clasificación para comparar sistemas políticos, y para identificar en forma sistemática relaciones entre categorías de símbolos o entre categorías de orientación y no orientación. Para terminar se ofrecen una serie de hipótesis para ilustrar la utilidad de la tipología.

Bernard K. GORDON, "Problems of Regional Cooperation in Southeast Asia", pp. 222-253. Cuando se habla de cooperación regional en el sudeste asiático está latente el temor de que dicha cooperación sea imposible debido a las tensiones políticas y la desconfianza imperante en esa región. Los motivos principales de fricción son las disputas territoriales, la irredención y el problema de minorías, los pleitos personales entre líderes, y las implicaciones de la guerra fría. Gordon analiza cada uno de esos puntos señalando que las élites en el poder exageran la importancia de esos problemas. En realidad o alineación con el bloque occidental es difícil creer en odio o antagonismo. Aunque debido a la política de neutralidad o alineación con el bloque occidental es difícil creer en la posibilidad de una cooperación estrecha en el aspecto político y militar, es factible establecer colaboración en los terrenos más limitados de la técnica y la economía. Prueba de ello son las asociaciones no oficiales de carácter económico existentes en la actualidad.

Lynn H. MILLER, "The Contemporary Significance of the Doctrine of Just War", pp. 254-286. En este artículo se estudia la posición que tienen frente al problema de la guerra justa las Naciones Unidas, el mundo occidental, el bloque comunista y algunos teólogos e investigadores. Al analizar la posición de cada uno de ellos se demuestra que, las ideas actuales sobre la guerra justa ponen el énfasis en el concepto de "Jus contra bellum". Es decir, la no justificación de la guerra cualquiera que sea su origen con excepción de algunos casos de legítima defensa. El autor propone mantener la idea tradicional de "guerra justa", entendiéndolo por ello luchar para evitar el aniquilamiento de la humanidad.

Davis B. BOBROW, "Peking's Military Calculus", pp. 287-

301. Bobrow analiza en este artículo los cuatro factores fundamentales para entender la formación de la política militar de la China comunista: La imagen que tienen del peligro que representan los EE. UU., los objetivos de su política exterior, sus necesidades internas y finalmente las experiencias militares previas.

O. P.

Journal of Inter-American Studies, Gainesville, Florida, January, Vol. vi, N^o 1, 1964.

Ricardo DONOSO, "El Instituto Pedagógico: Tres Generaciones de Maestros", pp. 5-16. Discurso de ingreso en la Facultad de Educación de la Universidad de Chile. Página histórica de la enseñanza pública donde se plantea la contribución del Instituto al desarrollo intelectual, político y social de la nación a través de una influencia ejercida en todas las clases.

John D. MARTZ, "Venezuela's Generation of 28': The Genesis of Political Democracy", pp. 17-32. Los movimientos políticos que surgieron en Venezuela en el lapso comprendido entre las dictaduras de Cipriano Castro y Juan Vicente Gómez son contemplados por el autor como la semilla política de democracia que fructifica años después. De las filas de los estudiantes y de los partidarios de esta generación surgieron lo que el autor considera los tres más grandes líderes venezolanos: Rómulo Betancourt, Jóvito Villalba y Raúl Leoni.

J. V. FREITAS MARCONDES, "A Agricultura em Tempo Parcial na América Latina e a Industrialização", pp. 33-41. Este es un trabajo que debió ser presentado en el XX Congreso Internacional de Sociología, Córdoba [1962], pero pospuesto indefinidamente, donde se exponen las interrelaciones de la estructura agraria en la América Latina y la industrialización. El estudio se enfoca a través del "part time farmer" considerado un típico producto de la industrialización.

Luis Carlos BRESSER PEREIRA, "Problemas da Agricultura Brasileira e Suas Causas", pp. 43-55. Examen de los problemas de la agricultura brasileña como base del programa de reforma agraria. El autor se dedica al estudio de las deficientes estructuras, causa de las dificultades agrícolas actuales, de la baja productividad, del uso dispendioso de la tierra, de la existencia de extensiones no aprovechadas, de la